
第２回農業活性化特別委員会 

日時：平成 27 年 6 月 1 日（月）午前 10 時 50 分～ 

場所：市議会委員会室 

 

◎ 前回、農業経営の現状と取組み状況を担当部局等と共有しながら、問題点の整理が

必要との意見から、担当部局にも出席していただき活発な議論が行われました。 

１）つがる市の農業の現状と取組みについて 

関係部局の担当者が出席し、次の点について説明がありました。 

  【経済部より】 

① 農業就業人口等、水田利用、米の概算金、経営面積、農業認定者等の説明  

   ② 米価下落、新規就農、６次産業化、農地集積等の取組みと課題の分析 

  【地域ブランド対策室より】 

   ① 平成 26 年度の事業内容及び実績並びに平成 27 年度の事業内容等 

  【農業委員会より】 

   ① 農地面積及び認定農家集積面積の推移 

   ② 農地の移動状況（売買、賃貸借）及び賃貸料の推移 

   ③ 遊休農地及び解消農地面積の推移 

 ２）上記に対する委員の主な意見 

  ・ブランド化に取組んで 10 年経過したが、これまでの検証を十分に行うこと 

  ・糖度 17 度のブランドメロンは傷みやすいことから、その対策を取ってほしい 

  ・新規就農者が、継続して農業に取り組むよう指導を徹底する 

  ・トップセールスのあり方も検証を行い、販売後のリピーター等の分析を行うこと 

  ・農協等ともっと意見交換等が必要 

  ・メロン選果機を利用するメロン農家を増やすための取組みが必要 

 ◎ これらの意見を踏まえ、担当部局において検証及び事業実施し、活性化委員会も 

  課題解消のため研修等を実施していくこととした。 


